
令和５年度市民と語る会アンケート自由記載項目 

問１ あなたの年齢は？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ あなたの性別は？   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

①20歳未満

0% ②20歳代

0%

③30歳代

2%

④40歳代

7%

⑤50歳代

⑥60歳代

32%

⑦70歳代

27%
⑧80歳代以上

10%

⑨回答なし

5%

①20歳未満 ②20歳代 ③30歳代 ④40歳代 ⑤50歳代

⑥60歳代 ⑦70歳代 ⑧80歳代以上 ⑨回答なし

①男性

80%

②女性

16%

③回答したくない

0%

④回答なし

4%

①男性 ②女性 ③回答したくない ④回答なし



問３ あなたがお住まいの地区は？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問４ この会の開催を何で知りましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１）公民館より ２）老人会の会議で ３）区長 ４）コミュニティーから連絡 

5）部落長より ６）地域の方から ７）住民会 ８）地域づくり団体から 

  

①北房

12%

②落合

28%

③久世

19%④勝山

18%

⑤美甘

0%

⑥湯原

10%

⑦中和

0%

⑧八束

7%

⑨川上

2%

⑩回答なし

4%

市外

0%

①北房 ②落合 ③久世 ④勝山 ⑤美甘 ⑥湯原

⑦中和 ⑧八束 ⑨川上 ⑩回答なし 市外

①議会広報

22%

②チラシ

33%

③告知放送

2%

④市ホームページ

2%

⑤新聞記事

3%

⑥真庭いきいきテレ

ビ

2%

⑦議員・知人からの

紹介

25%

⑧その他

6%

⑨回答なし

5%

①議会広報 ②チラシ ③告知放送

④市ホームページ ⑤新聞記事 ⑥真庭いきいきテレビ

⑦議員・知人からの紹介 ⑧その他 ⑨回答なし



問５ 開催時期・開催時刻の設定はいかがでしたか？    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1） 開始時間の設定を考える。 

2） 個人的には OK だが、イベント、行事の多い時期なので外したほうが BETTER。 

3） 午前中がありがたい。 

4） 色々な行事と重なり何人参加してくださるか気になっていました。何度か告知放送を流しました。 

5） 夜のほうがよい。 

6） １８時 

7） １９時 

8） 連休で予定がある。週末の夜１９時前後が望ましい 

9） 昼間時間でお願いしたい。参加する人が多くなると思う。 

10） 夜が良い 

11） 昼の時間帯のほうが良い 

12） 子どもがいる家庭などもう少し遅めのほうがありがたい 

13） 土・日曜を希望 

14） 土曜日曜のもう少し早い時間帯がさんかしやすい 

15） 陽の長い時期 

16） 10 月くらいであまり寒くない時期 

 

  

①参加しやすかった

72%

②参加しにくかった

8%

③自由意見

10%

④回答なし

10%

①参加しやすかった ②参加しにくかった ③自由意見 ④回答なし



問６ 「市民と語る会」では発言ができましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1） 発言はあまりしたくなかった 

2） 同じ考えの人がいたので 

3） 議員の話す時間が少し長いかな ？ 

4） 時間が短かった 

5） 最初の挨拶が長すぎる。議員の説明も長い。 

6） 1 質問が多かったためかな？ 

 

  

①発言できた

52%

②発言できなかった

14%

もう少し発言をし

たかった

4%

④その他

11%

⑤回答なし

19%

①発言できた ②発言できなかった もう少し発言をしたかった ④その他 ⑤回答なし



問７ 「市民と語る会」での議員の対応は分かりやすかったですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1） 時間が少ない。２時間では短い。 

2） よく分かりました。 

3） ご努力は、認めます。 

4） 年代・課題を分けて開催してはいかがでしょうか 

5） 市民の意見を聞いての回答は必要だと思いますが市政にどうやって反映させてもらうかを教えて

（教示）もらいたい 

6） ？皆様からの内容の答弁がほしいです 

7） 議会答弁と同じで本音がない 

8） 発言するときはマスクは外した方が良いと思う 

9） 質問に的確に答えて頂きたい 

10） 議員さん 6 人なのでよく勉強していただきたい 

11） 行き違い議論が多かった。納得できる回答が少ない 

12） 要点を整理して短く 

13） もう少し端的に解答して欲しい 

14） 正直な返事が良かった。信頼にあたいする。 

  

①分かりやすかった

60%

②分かりにくかった

1%

③どちらともいえない

15%

④改善すべき点

10%

⑤回答なし

14%

①分かりやすかった ②分かりにくかった ③どちらともいえない

④改善すべき点 ⑤回答なし



問８ 市民と語る会の感想やご意見、改善すべき点などをお聞かせください。 

   また、発言できなかったことなどがありましたらご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1） 議会の多様性に関する指摘に対して「ピチピチギャルがいるらしい」などの不適切な発言をされる

議員がおり、大変不愉快であった。なぜか怒っている市民がいて不快。ジェンダーなど様々な差

別的が議員、参加者ともに散見された。 

2） 本当にざっくばらんな会の雰囲気で良かった。簡潔な答弁で、分かりやすく専門性を感じた。 

3） お疲れ様でした。また、参加します。 

4） この様な集会を増やしてほしい。 

5） メンバーによりけり。 

6） 一般市民の参加をもう少し工夫してほしい。 

7） 有意義な会が出来て有難うございました。 

①今後も参加する

42%

②今後は参加しない

1%

③どちらともいえない

15%

④回答なし

42%

①今後も参加する ②今後は参加しない ③どちらともいえない ④回答なし

①良かった

32%

②普通

21%

③悪い

22%

④回答なし

25%

①良かった ②普通 ③悪い ④回答なし



8） 定形文の回答であった。市民の立場で考えて欲しい。相談しても無駄と感じた。 

9） いきなり記入してと言われても、思いつかなかった。次回あれば、また来ます。 

10） 堅くならない話が聞けて良かった。 

11） 色々な意見を聞かせて頂けてありがたかったです。 

12） 進行のしかた？ 

13） 開かれた議会は、とても良いことです。続けてください。 

14） 「二川地区全域で原発のゴミ処理場を受け入れる」というのは夢のまた夢ですわなあ。近未

来消滅します。 

15） 有意義な時間をありがとうございました。 

16） 今まで撮った故郷の醍醐桜・呰部小等を 1000 枚程度 3D 写真をご希望があればデジタ

ル資料でお渡ししますので申し出ください。肖像権等で販売出来ない物（久米のガンダムモビル

スーツ）もありますからお渡しは出来るとの事です。撮り方はお渡しの文章を読んでください。 

17） 地元にもう一歩踏み込んで市民と話し合う場があれば良いと思う。 

18） ざっくばらんで良かったです。丁寧に説明して頂きありがとうございました。 

19） お疲れ様でした。 

20） 平和外交お願いします。 

21） 今後も開会して下さい。色々よろしくお願いします。 

22） 冒頭市政報告があれば 

23） セイタカアワダチソウが広がっている何か対策は 

24） 自由発言ができ良かった 

25） ポストイットが上手に活用できていた 

26） 他地域の方の話も面白かったが地域色が強い話題だとわかりにくい話もあった 

27） 人数は多くなかったですが、その分逆に内容が濃い話ができたように感じた 

28） 地区の問題点を議員との話し合いは大変良かったと思います。提案の議題を一つ一つ取り

上げ、説明していただき十分とは言えないが理解させていただきました。今後も語る会を持ってい

ただきたいと思います 

29） 以前の会より議員個々の意見が聞けて良かったと思います 

30） もっともっと住みやすい地域になってくれるように地域の声を上げていけないなと感じた。ありが

とうございました。 

31） 市民主役なので、主役は市民の言い分を主にしてほしい 

32） 活性化の為に議会事務局に市議会、立法（条例）の政策案を作らせて、市議会でチェッ

クして提言する事。※赤文字の部分は正しく読めないので確認が必要 

33） あまり委員会にこだわらず議員さんひとりひとりの個人的な意見を話されても良かったのかなと

思いました。大変お疲れさまでした。 

34） また参加したいです 

35） 年に数回してほしい 

36） 参加者が少ない。せっかくの語る会が残念。事前 PR が不足？ 

37） 私たちの意見を丁寧に聴いていただき、真しに回答をいただきました。ありがとうございました 

38） 参加者が少ない事が残念でした。 

  



問９ 真庭市議会広報「まにわ」をご覧いただいたことがありますか？      

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 10 真庭いきいきテレビで放送している議会中継や GIKAI HEADLINE をご覧いただいたことが

ありますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1） 今までは、見たことがない。今後は、見てみたい。 

2） いきいきテレビを見ていない 

3） 未加入 

4） 見ないのではなく、みたことがない 

5） ほとんどないが 

 

①ほとんど読んでい

る

41%

②ときどき読む

29%

③読んだことがある

8%

④読まない

2%

⑤その他

0%

⑥回答なし

20%

①ほとんど読んでいる ②ときどき読む ③読んだことがある

④読まない ⑤その他 ⑥回答なし

①よく見る

12%

②ときどき見る

26%

③見たことがある

27%

④見ない

12%

⑤その他

4%

⑥回答なし

19%

①よく見る ②ときどき見る ③見たことがある

④見ない ⑤その他 ⑥回答なし



問 11  真庭市議会のホームページ(真庭市のサイト内)では、本会議の会議録や日程、      

議員名簿、政務活動費の収支報告などを掲載しています。真庭市議会のホームページをご覧いただ

いたことがありますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1） 今までは、見たことがない。今後は、見てみたい。 

2） 時間内に話を収めてほしい。 

3） 設備を整えられていません（我が家）ので見てないです。 

4） 見る事ができない。 

5） これからぜひ見たいと思います。 

6） パソコンがないので見たことがない 

7） いろいろな質問に丁寧に答えてくださってありがとうございました。真庭市発展のため、議員の

方々の活躍をお祈りしています。 

 

  

①よく見る

11%

②ときどき見る

13%

③見たことがある

23%

④見ない

27%

⑤その他

5%

⑥回答なし

21%

①よく見る ②ときどき見る ③見たことがある ④見ない ⑤その他 ⑥回答なし



問 12 真庭市議会、真庭市議会議員に対するご意見をお聞かせください。 

1） 実際にお会いすると皆さん熱意が感じられて良かった。 

2） 今後もこの様な集会を増やしてほしい。 

3） 議員定数は、正しい人数か？今後は、どうなるか。少子高齢化で農地・山林・家の放棄が増

えています。家は空き家対策等があり、また近所に迷惑がかからなければ、放っておいても良い

ように思います。山林は、市から委託され森林組合が手入れしているようです。農地は、高齢

になると耕作できなくなり、荒れてきます。何か良い手段はありませんか？公社へ２０万円

（５００㎡あたり）も出してお願いはできない？ 

4） 月田行事にも参加してみて下さい。 

5） 身近な会をどんどんして市民の意見を吸い上げてほしい。 

6） 時々訪問して意見を聞いてください。 

7） いつもお世話になり感謝しております。定員数を減らすことも必要なことなのでしょうが地域のこ

とをよくわかって頂くには、ある程度の人数も必要なのではないでしょうか。 

8） 私は、粟谷に住んでおります。市道、県道を通って蒜山によく行きますがアスファルトがすごく傷

んでいます。傷んだ箇所に白いペンキで印をしていますがいつまでたっても修理しそうにないです。 

9） 大変良く勉強されています。ご苦労様でした。 

10） 今日は、有難うございました。 

11） 皆さんお身体に気を付けて市政頑張って下さい。有難うございました。 

12） 旧町村単位の小選挙区制を望む。北房・落合・久世・勝山各３、湯原・美甘・中和・八束・

川上各１でどうか？例、北房の議員が地元と同じ程度に湯原の実情を解る事は不可能でし

ょう。他地区も同様でしょう。②議員女性枠半数条例を全国１番で実現出来たら快哉です。 

13） 参加者の意見を聴く会 各々の議員さんから二川をみてどう感じ、考えられるか？例えば「もっ

とやることがある」とか、住んでいる所から議員を出して、しっかり声を伝え動いてもらうかということ

なのかと感じました。道路、農業の事もありますが、健康面？市民病院に出ることも月・水・金

のバス利用、診療所利用だけで住み慣れた家で最後を迎えることができるのか？と私自身、議

員さんを身近に感じることが殆ど無い状況でした。これからは、もう少し自らと思います。まとまら

ない内容で申し訳ありません。 

14） 今日のように話ができることはありがたいと思います。今後ともよろしくお願いします。 

15） 高齢者の町に高梁市成羽町出身元京セラ社長・会長の伊藤謙介氏が 100V 用電気草刈

り機等を作ってくれました。それを各部落が必要があれば共有物として置くことを一考。 

16） 市民のための議員さんです。今後よろしくお願いします。 

17） 今後ともよろしくお願い致します。 

18） 引き続き市民の声に耳を傾けてください。 

19） 下見部落は小さい部落ですが、市議会に要望が少しでも受けられるようお願いします。 

20） 頑張ってください 

21） ありがとうございました。 

22） 議員定数の思い切った削減を地域だけでなく全体の議論をしてほしい 

23） 年一回の会をうれしく思う。発言に対しよく言っていただけると思いました。これからもぜひ進めて

ください 

24） お疲れ様でした。参加してよかったです 

25） 議員さんに何を話したらいいのかよくわからない。結局実行するのは市民（地域の住民なので）



話したところで・・と思っています。何を話したらいいのでしょうか？何をしてもらえるのでしょうか？ 

26） 当地域選出の議員も出席すべき 

27） お疲れさまでした 

28） 各人、活動報告して下さい。特に地元民に。 

29） 耕作放棄地や住んでいない家など具体的な市民を安心させる対策がない 

30） 人口減少は必ず起こる事は分かっているが対応策がない 

31） われわれ市民は議員を選び代表を市議会に送る訳ですが、その市民の要求を解決するのが

議員ではないのか 

32） 荒地が沢山あるように思うのですが、市としての考えはありますか。 

33） 今回このような会を持っていただきありがとうございました。本日の意見が反映されるよう皆様方

の御活躍に期待しております。 

 


